

サビエル生誕五百年



藤屋侃士
(下松市幸ヶ丘)

361

巡礼の道

361

人、
画家、元高専
の教授、中学の先生、
シャンソンを歌わせれ
ば第一人者など各分野
で活躍している人だ
ちだ。

二ヶ月に一度、小料理屋で開かれる句会に参加して間もなく三年になる。全く上達しない。

そもそも俳句に関心があつたわけではない。「小料理屋でお酒を飲みながら」という言葉にひかれて参加した。十年以上の歴史を持つ句会で、現在、男性六人、女性五人の十一人がメンバード。文化教室で俳句を勉強している知人に「宗匠と呼んでいる人の名

前は久行保徳さん」と言つたらびっくりされた。「その方は現代俳句協会の理事で、山口県の俳句界を代表する方ですよ」

誘われた時、そんなことは一言もなかつた。まさに恐いもの知らずで句会に入れてもらつたのである。宗匠も私と同じように会費を払つておられるのを、そんな偉い方とは全く知らなかつた。

ほかのメンバーも、元市長さん、詩

強している知人に「宗匠と呼んでいる人の名

前もつて兼題二句、自由題一句の計三句を提出するのだが、下手なら下手なりに良い俳句を詠む努力をすれば

よいのだが、提出直前に三十分ばかり考えているわけがないと自分で思ふ。それでも合評するところ

正直に言えば、五七・五のたつた十七文字で、しかもその中に季語なるものを入れるなど無理な話である。

Fさんは酒もまわって「これはキレジ」と言われれば「いや、イボジ」で重く「蝉時雨」

と心配して下さる。

Fさんは間違いなく私のことだ。何も知らない者が酒を飲んで対等に横着な発言をした

と、「祈りても十字架で静かにしている」と思ふ。誘つてくれた方は「藤

俳句を苦しむ

（小料理屋での句会）



小料理屋での句会



かもう十年以上しているのに」と一喝されてしまった。

その一文の中に「俳句は継続の文学」とある。今までの失礼をお詫びして、十七文字の魅力が少しでも理解できるよう努めしようと思う。

「現代俳句やまぐち」という機関誌に久行宗匠が書かれた文に次のようなものがある。「最近参加された放送関係の出身Fさんの物の見方、切り取り方は極めてユニーク。原稿を読んで伝達することが仕事であったアナウンサー経験のあるFで、ジヨークにはジヨークで素早く返す業をお持ちで、さわやかである」

先日、十日間の黙想会に参加した時、神のことを考えず俳句について考えていた。そこでは「にごり酒」。上手に詠もうとせず、季語を見つめることから始めよう。

久行保徳氏主宰の句誌「草炎」